

# Las vacaciones de Navidad de 2021

Estas vacaciones de Navidad he ido a clase de español por las tardes, de lunes a jueves, al centro Segundo Montes y algún día a la parroquia de Santo Toribio.

Hemos hecho muchas cosas, siempre con cuidado porque la pandemia ha vuelto a crecer. Normalmente el grupo era de siete personas, aunque a veces éramos seis y otras a veces, ocho.

Sobre todo, hemos jugado a muchos juegos: he dirigido orquestas, he cantado, he bailado, he imitado animales, he mimado acciones, he adivinado palabras, he buscado cosas, he descubierto adivinanzas, he preguntado, he contestado, he ordenado hacer cosas, he pedido cosas a otras personas, he pedido permiso, he saludado, me he despedido, he elegido juegos, he preparado juegos, he jugado a juegos de mesa, he recogido los juegos, he escrito, he leído, he quedado con mis compañeras para cambiar la hora y el lugar de las clases, he dicho dónde estaban las cosas, he dado mi opinión, he pensado mucho y he aprendido muchas cosas.

Ha sido muy divertido (bueno, cuando hemos explicado cosas en la pizarra, no tanto) y espero seguir jugando y aprendiendo también después de vacaciones.

## 1. ¿Cómo se dicen las siguientes expresiones en tu lengua materna?

|                        |  |
|------------------------|--|
| Imitar animales        |  |
| Mimar acciones         |  |
| Elegir juegos          |  |
| Quedar con una persona |  |
| Dirigir una orquesta   |  |
| Ha sido muy divertido  |  |
| Espero seguir jugando  |  |

## 2. Colorea en el texto los verbos que se refieran al pasado.

## 3. Rodea con un color las expresiones que se refieran a “antes”, y con otro color diferente las que se refieran a “ahora”.

Vivía en Marruecos – Vivo en Valladolid

Estoy en el instituto – Estaba en la guardería

A las cinco no había nadie en clase – Hay tres personas en clase

La mochila está en el armario – La mochila estaba en el suelo